



# Curicanas finalizan con éxito su participación en el Programa Mujeres Jefas de Hogar 2024

**40 mujeres de la comuna participaron en la ceremonia de egreso que reconoce su esfuerzo por avanzar hacia la autonomía económica.**

Con gran alegría, 140 mujeres de la provincia de Curicó recibieron este jueves su certificado de participación en el Programa «Mujeres Jefas de Hogar» 2024, 93 de ellas en la línea emprendimiento y 47 en la línea dependiente.

En este programa que busca fortalecer la autonomía económica de las mujeres brindándoles herramientas y apoyo para mejorar sus condiciones de empleabilidad y desarrollo laboral, 40 pertenecen a la comuna de Curicó, quienes en este importante hito para sus vidas estuvieron acompañadas por el alcalde George Bordachar; Ana Cecilia Retamal Ramos, directora Regional de SernamEG Maule; Gina Lorenzini Rodríguez, directora de Desarrollo Comunitario de la Municipalidad de Curicó; y Mildred Fuentes, subdirectora de Servicios Sociales del municipio y los concejales Edgardo Reyes y Pílar Contardo.

Autonomía económica  
Como disminuir las

barreras que dificultan la autonomía económica de las mujeres jefas de hogar, mediante una intervención integral que incluye capacitaciones, ferias, encuentros intercomunales, giras técnicas y vinculación con redes de apoyo institucional, es el principal objetivo de este programa, el alcalde George Bordachar destacó su implementación y pidió a los parlamentarios más aportes para las mujeres.

«Ojalá que estas políticas públicas permanezcan en el tiempo y también el compromiso de nuestro Concejo Municipal para seguir apoyando esta iniciativa. Creo que el motor de la economía curicana son las mujeres jefas de hogar. Más del 90% son las que cuidan de su hogar, cuidan a sus hijos y todo, y además son las sostenedoras. Así que creo que es muy importante, muy relevante esta iniciativa de SernamEG y vamos a seguir desde la Municipalidad apoyando toda esta iniciativa».



A los parlamentarios quiero pedirle que sigan entregando más recursos, sobre todo a estos tipos de programas que son muy beneficiosos para la comunidad. Y sobre todo para las mujeres de Chile, que son mayoritariamente, y son un ejemplo así», dijo el alcalde George Bordachar.

**Activa participación**  
En esta ceremonia de certificación asistieron mujeres que participaron activamente de espacios de comercialización como las ferias en el Mall Curicó, talleres de marketing digital, finanzas, manipulación de alimentos, entre otros.

Patricia Valderrama, una de las 40 mujeres beneficiarias de Curicó, afirmó que llegar a este programa fue muy gratificante: «Aparte de entregarnos conocimientos, capacitaciones, nos entregó varias vinculaciones. Una de ellas es la participación en feria en Mall Curicó, por un convenio que firmó SernamEG con el mall. En nuestro caso, como emprendedora, yo fabrico productos con madera reciclada. «Totalwood.chile». Entonces nos sirvió como punto de venta, darnos a conocer. Además, el programa también nos enseñó varias herramientas en cuan-

to a marketing digital, mejor oratoria, participación y postulaciones de fondos concursables».

**Apoyo al emprendimiento**

Además, la directora de Desarrollo Comunitario, Gina Lorenzini destacó la oportunidad que entrega el municipio curicano a las mujeres con a través de un fondo concursable y apoyo integral para fortalecer sus negocios.

«Quiero comentarle que la Municipalidad de Curicó, creo que es la primera o la única, que hace un aporte de 20 millones al año para un fondo de iniciativas, para que las mujeres independientes postulen sus iniciativas y se les entrega 500 mil pesos para su emprendimiento».

Una de las ganadoras fue justamente Patricia Valderrama, quien agradeció a la municipalidad por esta oportunidad. «Fue mucho el apoyo entregando por el municipio en espacio, generando redes y también en el fondo que participamos. Fui una de las ganadoras de este fondo único que se da a nivel regional, que fue beneficiar a 20 participantes con 500.000 pesos», señaló.

La provincia  
En la certificación, tam-

lia, Molina, Río Claro, Licantén y Pelarco. Esta vinculación entre comunas permite optimizar recursos y enriquecer las experiencias de las usuarias del programa «Mujeres Jefas de Hogar», fortaleciendo el aprendizaje mutuo entre las distintas realidades.

La Municipalidad de Curicó, a través de su Dirección de Desarrollo Comunitario, reafirma su compromiso con la promoción del emprendimiento femenino y la autonomía económica de las mujeres.

